



PRECIOS DE SUSCRIPCION

En Elche, número suelto, 5 céntimos.
En el resto de España, trimestre, 1,25 pesetas.—En Argelia, trimestre, 2,50.

Periódico independiente

DEFENSOR DE LA MORALIDAD Y LA JUSTICIA

La correspondencia al Administrador

Plaza Mayor, 14

ELCHE

TRIBUNA LIBRE

LAS CONCILIACIONES

La comidilla de estos días, lo que más priva, lo de moda, es la anunciada conciliación de los dos bandos conservadores de la localidad, los elementos que reconocen la jefatura del Sr. Ganga y los que están afectos al Sr. Gómez.

Hácese la mar de comentarios, y para muchos la cosa ofrece una novedad nunca vista.

No es esto un acontecimiento nuevo; varias veces hemos visto repercutir en los pueblos las conciliaciones llevadas á efecto en la capital de España, y aún muchas veces entre los jefes de la capital de las provincias.

En Elche se recuerdan algunas de estas conciliaciones impuestas por la fuerza de las circunstancias, y en todas ellas se registraron desprendimientos y se produjeron disgustos más ó menos graves, pero disgustos que van anexos á toda combinación política.

Una de las conciliaciones más notables acaecida en España fué la llevada á cabo por los elementos que acaudillaba Martínez Campos, desprendimientos del antiguo partido moderado y unionista, con las fuerzas democráticas que dirigía el Sr. Sagasta.

Aquella conjunción de elementos, á la cual se denominó *fusión*, dió nombre al que fué partido *fusionista* español.

Los víctimas de aquella conjunción fueron los elementos democráticos que al desprenderse, unos se fueron con Zorrilla, y otros se mantuvieron disidentes, formando *La izquierda dinástica*, y todos aquellos conatos de partido que un día con López Domínguez y otro con Moret ó Beránger, fueron luchando y batiéndose en retirada.

Los efectos locales de aquella conjunción en Elche, fueron la unión de don Manuel Pomares Fuentes con el señor Rodríguez,

unión que causó el desprendimiento de D. Antonio Campos, con todos sus amigos los demócratas de aquel tiempo.

Entonces, como ahora, hubo sus cálculos y sus cabiideos; entonces, como ahora, se hubieron de compenetrar en una sola fuerza, en una sola conjunción, dos partidos completos, dos organismos dispuestos cada uno por sí á llenar todos cuantos puestos ofrece la política para una situación completa y, como era consiguiente, la dispersión de sobrantes fué grande; y unos buscaron á los republicanos, otros á los demócratas, otros, desengañados y sin alientos ni fé en los principios políticos, reñegaron de éstos y de su mala fortuna.

Pero todo pasó; la conjunción, la fusión marchó por sí sola, hasta que las veleidades del diputado señor Arroyo, la dió un golpe siniestro, causando la separación de considerable número de elementos que hasta aquel día fueron fuerzas vivas de aquel partido, y esto coincidió, con un rompimiento habido entre los señores Sagasta y Gama-zo, constituyendo en España una nueva fuerza compuesta de desprendimientos de aquel partido de fusión, que más tarde se llamó *partida Maurista*.

Ya en el poder D. Antonio Maura, no había otro remedio que volver á las conjunciones, y todos aquellos elementos han tenido poco á poco que compenetrarse, unirse, no sin causar hondos disgustos en las masas y agrupaciones conservadoras, que durante largos años disfrutaron por completo del poder; pero los hechos históricos se reproducen, y al efectuarse ésta nueva conjunción, esta nueva compenetración de fuerzas conservadoras, otra vez se producen en la corte y en provincias desprendimientos dolorosos, pero indispensables.

Otra vez, si en esta localidad hay necesidad de confirmar esta compenetración de fuerzas, se sucederán nuevos desprendimientos; otra vez habrá disgustados, y se registrarán bajas de uno y otro

bando y cundirá el disgusto; pero ahora como antes y como siempre, las leyes de la política son inmutables, precisas, matemáticas, y á ellas hay que someterse de grado ó por fuerza.

Contra esas leyes, contra esos fenómenos precisos y seguros, solo existe un medio de evitarlos personalmente; retirándose de la vida política activa.

Esto es: ó someterse ó rebelarse.

JOSÉ PÉREZ

Cosas de Elche

Enhorabuena

El dignísimo gobernador civil de la provincia, Sr. Tejón y Marín, ha sido agraciado por el Gobierno de S. M. con la encomienda de Alfonso XII y honores de jefe superior de administración.

Reciba el Sr. Tejón nuestra más cumplida enhorabuena.

¡Buen viaje!

Ha salido para Madrid, en donde permanecerá algunos días, el conocido facultativo, D. Manuel Pascual Urban.

Que lleve un buen viaje y que se realicen sus aspiraciones, es lo que deseamos.

La lluvia

Los labradores estarán contentos con la persistente lluvia que riega sus campos y los hace fecundos; pero lo que es á los que vivimos en el casco de la población, esa lluvia nos fastidia y nos encoroca, porque las calles, las malditas calles del alcalde, se hacen imposibles. Elche no es Elche, es un inmundo pantano que no se puede atravesar si no es con zancos. Los carros vuelcan, las personas resbalan y caen, y esto es una verdadera porquería.

La buena intención del señor alcalde, para remediar tanto mal, se ha visto bien patente con el arreglo que ha ideado: primero una buena capa de piedra; después, otra buena capa de tierra. Total, dos capas. Y después llueve y se hace un barrizal de todos los diablos, y los carruajes hunden sus ruedas en el fango, que dá gusto verlos.

No es posible que esto continúe así. Es preciso que las calles se

arreglen bien ó no se arreglen, porque lo contrario es tirar el dinero, gastar pólvora en salvas.

Y es necesario que este arreglo comience pronto. Nuestra dignidad, la importancia de Elche, nuestra propia conveniencia así lo exigen.

De lo contrario, será preciso borrar á nuestro pueblo del mapa de España y escribirlo en el del Riff.

De este modo, no engañaremos á los muchos extranjeros que nos visitan, creyendo que vienen á admirar una población europea, cuando en realidad no es más que un aduar africano.

Esto sin contar el hermoso, esplendoroso, fastuoso y jacarandoso paseo de la estación, que fundó para su gloria el Sr. Alonso, y que tanto ha jaleado la comandataria.

Ese paseo es una gran cosa, una mejora imponderable, y nosotros la hubiéramos aplaudido si el señor Alonso, tarinista, hubiera tenido la ocurrencia de establecer un embarcadero al pié de la escalinata monumental (lo decimos por lo que tiene de monumento, no por lo que no tiene de grandiosa), en que ese jacarandoso paseo termina. Pero sin barcas, allí, al pié de la escalera, el tal paseo es una *guasa rita* para los pobres viajeros que se toman la molestia de visitarnos. Llegan á la escalera, y ya no pueden pasar del paseo á la ciudad, sin una lancha.

Y eso es una broma pesada.

Con que vamos á arreglar las calles, vamos á hermosear al pueblo, vamos á higienizarlo y á civilizarlo, y termine de hoy para siempre esa política comandataria que hasta hoy ha imperado, destinada tan solo á las pequeñas venganzas y á los pequeños negocios, y que no se ha acordado para nada del bien del pueblo.

Y basta ya de calles, que ya lo hemos dicho más de cuatro veces.

Circular

El gobernador civil Sr. Tejón ha publicado una circular en el «Boletín Oficial» recordando á los alcaldes de los pueblos de esta provincia en que existan teatros, la obligación que tienen las empresas de los mismos de presentar ante la autoridad 24 horas antes de verificarse el espectáculo, el cartel ó programa del mismo.

Asimismo recuerda á las expresadas autoridades los arts. 30 y 31 del reglamento citado, según los cuales, los representantes de las empresas tendrán obligación de re-

mitir por medio de oficio al gobernador civil ó al alcalde en las poblaciones que no sean capitales de provincia dos ejemplares de las obras dramáticas que hayan de estrenarse, y cuyos ejemplares irán firmados por el autor, y si éste no se conociera, por el representante de la empresa, y llevarán el sello de ésta en su primera página, debiendo quedar en poder de la Autoridad en el mismo día en que se verifique la primera representación.

Nos alegramos

Realizada ya por el Dr. Gutiérrez la difícil y delicadísima operación, tenemos una verdadera satisfacción en anunciar á nuestros lectores que la distinguida señora del Sr. Selva, doña Angeles Brotons, se encuentra en vías de un pronto y completo restablecimiento.

Nos alegramos y enviamos nuestra cordial felicitación á la familia de la operada.

Contestación á una interview

Lamentable ha sido siempre la contienda entre compañeros, y más si alguno de ellos ha ejercido ó representa autoridad sobre el otro. Pero hay casos en que la ofensa, no sólo lastima la personalidad, sino la representación de la misma. En uno de ellos nos encontramos y, con sentimiento, se hace precisa la defensa.

EL PUEBLO DE ELCHE del domingo último, da cuenta á sus lectores de una interview celebrada con D. Francisco Modesto Aznar, comenzando por decir que el partido carlista ha sido uno de los más discutidos. Esta afirmación que creemos inexacta no habrá tenido otro objeto que el de justificar la supuesta entrevista, pues todo el mundo sabe que no luchando los tradicionalistas, poco se les podía discutir, y solo después de correr las célebres cartitas se habló algo de ellos.

En cuanto á las afirmaciones del Sr. Aznar las creemos inocentes unas, intencionadas otras, pero todas inexactas.

El que suscribe nunca habló con los jefes de la comanditaria para prometerles una neutralidad, que sin promesa había necesariamente de existir, ya que el partido no se habia de reunir para acordar lo contrario, por la sencilla razón de que no le interesaba la lucha.

También afirmamos, y los contentulios del Sr. Aznar lo saben, que nosotros nunca fuimos asiduos concurrentes de su casa, y solo la coincidencia de la enfermedad del malogrado amigo nuestro D. Evaristo Campi, y una cuestión de importancia que con el Sr. Aznar teníamos que resolver, nos obligó á ir alguna vez.

Tampoco resulta cierto que todos los que recibieron la cartita

menos nosotros mostrasen su conformidad, pues nos consta que don Antonio Díez, ni dió su parecer, ni podía darlo en consonancia con lo que pretendía el Sr. Aznar, por motivos de todos conocidos.

Solamente una cosa resulta verdadera, y es, que nosotros sólo servimos para soldados de fila, y así lo hicimos constar ante la Junta que nos honró con su confianza. Más como creemos que esta Junta, ó sea, el partido carlista de Elche, más bien que contra nosotros protesta de la conducta del señor Aznar en la presente cuestión, consideramos un deber seguir en el inmerecido puesto á que nos elevó, sin hacer caso de las manifestaciones hechas por el Sr. Aznar acerca de nuestra dimisión.

Y para terminar diremos de la cartita-consulta que nos parece inoportuna, sabiendo que nuestro partido es refractorio á las luchas electorales, y que sólo obedeciendo á un sagrado deber, acude á las urnas cuando presenta candidatos propios, capaces de velar por la recta administración y de desenmascarar á todos sus enemigos, ya sean liberales ó conservadores comanditarios ó contra comanditarios, pero liberales al fin.

Y si inoportuna nos parece la carta, más lo es, en nuestro concepto, su publicación.

Concluimos manifestando al señor Aznar que no nos molestaremos en otra contestación, aunque él pretendiera obligarnos, porque tenemos jefes superiores que sabrán resolver este incidente mejor que pudiéramos hacerlo nosotros por medio de discusiones que á nada provechoso nos conducirían.

JUAN MÁS

Elche 17 de Marzo de 1904.

**

Nosotros nos lavamos las manos en estas cosas, y únicamente añadimos que la «Interview» no fué supuesta, contra el parecer del señor Más.

Politiquilla

Blatk-rot

La política, que debiera ser sinónimo de moral, ha venido siendo hasta ahora, en manos comanditarias, todo lo contrario. Si hubiéramos de compararla á alguna enfermedad, la incluiríamos en el grupo de las cleptomanías, si fuera dolencia moral, ó en el raquitismo y ostromalacia, si fuera dolencia física; porque no hay ninguna que, como la comanditaria, produzca tantas torceduras y deformaciones.

De no ser nada de eso, no sabemos en qué grupo incluir el mal comanditario, aunque la verdad es que á nosotros, siempre que de la comanditaria hemos hablado,

nos ha venido á la imaginación, en virtud de ese misterio que se llama asociación de las ideas, esa gravísima enfermedad de la vid que se conoce con el nombre de *blatk-rot*.

Comanditaria. *Raiz negra*. Eso debe ser.

¡Pobrecito!

Si se realiza todo lo que por ahí se dice; si ahora se interrumpe el turno pacífico; si á la comanditaria se le atan ahora los pies y se le quebrantan los huesos y se la sujeta al tormento de la rueda, del agua y del fuego, podremos comparar lo que en Elche va á pasar con lo que ahora está sucediendo en el Extremo Oriente.

Podemos comparar á la comanditaria con la Mandchuria,—por que para manchas, ella,—y á los contracomanditarios con los almirantes Togo, Uriu y Kamimura que bombardean á diestro y siniestro los puertos rusos de Port-Artur y Vladivostock y desembarcan los ejércitos del Mikado y amenazan comerse crudo al oso ruso, que es un oso comanditario, en Chinampo y en Ping Yang y en Kinchou y en Pe-tchi-li.

Sobre todo en Pe-tchi-li.

¡Pobre Pe-tchi-li.

Lloros

Toda la prensa madrileña se ha dedicado esta semana á cantarle unos cuantos responsos al Sr. Villaverde, por su muerte política.

Si ha muerto Villaverde, los villaverdistas estarán de luto y verterán y habrán vertido lágrimas por el difunto

Por el difunto y por ellos. Más por ellos que por el difunto.

Porque fíjense ustedes en una cosa; y es, que cuando uno se muere, la familia no llora por el muerto, sino por ella misma, por el dolor que experimenta, por el vacío que el muerto ha dejado en su corazón, quizás por lo que materialmente ha perdido con esa muerte, pero no precisamente por el difunto. El que ha muerto ya no siente nada, ni necesita nada, ni le importa nada, ni sufre nada, ni quiere nada. Por eso el muerto no llora. Lloran la familia, el deudo, el amigo, que son quienes han perdido algo, no el muerto que ya no sabe si ha ganado ó ha perdido con perder la vida.

Reflexionen ustedes un poquito, queridos lectores, acerca de estas filosofías, y seguramente sacarán la consecuencia de que los villaverdistas, si han llorado y lloran la muerte de Villaverde, no la lloran por Villaverde sino por ellos mismos.

Y la verdad es que, después de todo, tienen mucha razón en llorarla.

Ya se irán convenciendo.

A los listos

En Novelda ha pasado algo que guarda relación con lo que viene

sucediendo en Elche y sucederá poquito á poco en toda la circunscripción, y quizás en toda la provincia.

En Novelda se ha procesado á todo el Ayuntamiento, y además, se le ha suspendido.

Consecuencia de todo esto es que se han nombrado otro Ayuntamiento.

Y este nuevo Ayuntamiento de Novelda se compone de cinco marquesistas, seis mauristas, tres povedistas y cuatro canalejistas.

De los liberales de Arroyo no hay ninguno en ese nuevo Ayuntamiento de Novelda.

Qui potest capere, capiat,—como decía nuestro profesor de latinidad.

Popularidad

Decía el Sr. López y Campello, en su carta del 17 de Febrero á «El Liberal», en Murcia: «Quieren los mauro-canalejistas popularidad, y les molesta que esa popularidad la tenga el partido republicano. Cada uno desea lo que le hace falta.»

Entonces le contestamos lo que debíamos, y ahora añadimos: «El canalejista obtuvo 361 votos; los mauristas ganaron cinco puestos; el republicano que más votos alcanzó, llegó á 82, sin contar quien obtuvo 15 y 11 en el distrito correspondiente. ¿Qué popularidad es esa de los republicanos, que canta el Sr. López?»

Para restar

Afirma el Sr. López y Campello que los republicanos fueron á la lucha electoral solos, completamente solos.

Esto nos recuerda el cuento aquel de los gallegos que salieron de su pueblo en número de veinte, todos juntos, y que los hicieron correr unos atrevidos que les salieron al camino, porque iban solos los veinte.

¡Solos, solos! ¿Entonces por qué votaban siempre sus interventores juntamente con los interventores comanditarios?»

Los republicanos del Sr. López fueron á las elecciones para hacer el juego comanditario. Sabían que iban á la derrota, pero querían restar votos á los contracomanditarios, y por eso fueron.

Y lo demás son tonterías.

Ó no entenderlo.

Significativo

Después del supuesto ofrecimiento de la *trinidad liberal moretista* al Sr. Vega de Armijo, nadie ha dicho «esta boca es mía» acerca de la tal adhesión.

El Liberal, de Alicante, dió la noticia, y después se ha callado como un muerto.

El Demócrata, órgano del partido democrático de la provincia, no se ha dado por enterado, y ni una línea ha dedicado á tan valiosa adhesión, cuando tantas dedicó á la del Sr. Gadea.

Todo esto es chocante, y á nos-

otros nos parece muy significativo.

Quien tenga oídos, que oiga; quien tenga ojos, que vea.

Cuando mande el Sr. Canalejas hay quien viajará en coche, y quien, por el contrario ni en burro podrá viajar.

Y no decimos más

Imbroglío

Corren por ahí la mar de rumores y verdaderos ríos caudalosos de noticias de todos los colores y para todos los gustos.

Hay quien asegura que la vara vendrá para Galán. Otros dicen que será para un villaverdista. Afirman algunos con mucha seriedad, que la credencial estaba firmada á favor de Galán, pero que se rompió y se hizo otra, y que ésta corrió la misma suerte aún antes de firmarla; de modo, que aún estamos sin credencial.

Lo mismo que sucede con esto de la vara pasa con lo de la jefatura. Ni Dios se entiende.

Unos dicen que Ganga se ha sometido al Marqués. Otros, que es el Marqués el que se ha sometido á Ganga, y algunos aseguran que los señores Ganga y Poveda andan algo desavenidos.

Nosotros no sabemos qué decir de todo esto. Tenemos nuestra opinión, que por ahora nos reservamos, aunque espárcida anda en la colección de EL PUEBLO DE ELCHE. Hoy por hoy solo decimos y afirmamos que ha llegado para la comanditaria la última hora.

Y respecto á lo demás, oigan lo que escribe nuestro colega *El Graduador*:

«Algunos periódicos locales, que no saben qué asuntos tratar ni qué decir, inventan la fábula de que parece ser que entre los señores Poveda y Ganga hay alguna desavenencia, pqr haber recibido este último instrucciones para que se ponga á la orden del Marqués del Bosch.

Debidamente informados y autorizados por personas que están muy enteradas del asunto, podemos asegurar que entre los señores Ganga y Poveda reina la misma amistad, el mismo entusiasmo, la misma lealtad y sinceridad que el día del banquete, sin que hayan tenido ni uno ni otro el menor entibamiento en sus afectuosas relaciones.»

Siempre pa atrás

Nos aseguran que los povedistas han presentado una protesta en recurso de alzada, ante la Comisión provincial, pidiendo la anulación ó no validez de la elección de los distritos 3.º y 5.º á favor de los candidatos elegidos, que lo fueron por medio de papeletas transparentes.

Por lo visto á través de esas candidaturas, las elecciones de Elche son notabilísimas. No en balde

tiene Etche, en el campo de la política, fama de chanchullero.

Si el tal recurso *cuaja*, quedarán sin ser concejales dos tarinistas, y, en cambio, serán proclamados en su lugar, un maurista y un povedista.

Y eso que López y Campello afirma que ahora han sido *verdad* las elecciones. ¡Ba!

Amenidades

La tauleta del rincó

Ya que tenim poc que fer y de res es pot parlar, coses els vaich á contar que els han de causar plaer.

Hay en un poble un *Casino* y en el *Casino* un saló, y apartats en un rincó *deu socios* que es *oro fino*.

Vaich á fer la descripsió de qui son els personaches, (sense fer menzió dels traches non peguen un rebolcó).

Va un veíl en el cap canat que té un capital... ¿En qué? Esperes que ya ú diré cuant astó se hacha acabat.

De tot ú enten un poquet; se va fent ric per momentos, y té un capital en... *cuentos*. ¡Apañad está el pobret!

Hay un *Cañis* y vacha un ventrel Ell se tira al mon per baina sempre l' *encontres* de taina y á tragar no hay qui li entre.

Ell sempre mou discus ó y á tots els deixa parats... pero diu mes desbarats que un *Cabut*, que conec yo.

Este entén de fragaláes, ou entén de vins y alcoholes; y vol fer, lo que fan molts... Entrar begües debaes.

Van dos cabasos de sensia; en tratanse de animals. En tot son els dos iguals, serios, fadrins y en prudensia.

Pero lo que es si allí dures y ous una sesió formal, te avées á merescal y hasta poses ferraures.

Hay uno, que es *ment*, ell, que també es un pou de sensia y al que el ascolta en pasensia si es torpe pert el serveíl.

Es un chic espavilat, posa argumens que fan *grasia*...

En plantarli una farmasia ya tens á un home apañat.

Va un *lleix* que es de *cabriol* segons lo que balansecha, mes té una taca molt llecha; que tot li pareix que ol.

De cualquier cosa que es trata si li pareix que fa olor... Se posa de mal humor y talla, calant la pata.

¡Pos hay un moixell de *M!* ¡Cavallers y quin talent! Es el home mes valent que en discusió, es coneix hui.

Ell disputa hasta en el sol. Discutint que es peix y car, es molt capás de apurar la pasensia á cuan se vol.

Sen senta un atre en la taula ¡Ché lo que li agrá el formache! Sempre que ve de viache te viut dies la paraula.

Al pare de la vacá me l' *adeixat* pe al darrer cuant digué ser el primer porque es qui millor está.

Formal cuasi may l' *encontres* Seguix la broma campante; pero gitsa, es un tunante mes gran que yo trenta voltes.

Esta docta reunió pasa ratos prou gustosos y toca temes sabrosos en sabia conversasió.

Pero també hay algún rato de moites majaderies y cuentos y tonteries que acaben per donar flato.

Algo mes els contaría... pero me encuentre cansat, y el humor se me á acabat. Adios pues, hasta atre día.

PEBRERELLA

EPÍGRAMAS

Creviendo alabar un necio una obra que publicó, dándose tono exclamó: —Mi libro *no tiene precio*. Y en esto razón le sobra pues, según tengo entendido, todavía no ha vendido ningún ejemplar de su obra.

**

Una mujer se cayó al suelo, pues tropezó en el canto de la acera de una calle, de manera que las piernas enseñó. Estando cerca de allí fué á levantarla Martí, más ella dijo:—¿Usted ha visto?...

Y Martí, que es chico listo, contestó:—¡Claro que sí!

**

Por su genio singular está el pobre Baltasar á un canario comparado, pues desde que se ha casado que no cesa de *trinar*.

**

—Voy á dar á usted una prueba de confianza, don Blas.

—¿Cómo?

—Pidiéndole un duro.

—¿Y á eso le llama usted *dar*?

**

—Cuando se marchó Matilde, tu querida, con Anselmo, te dejaría asombrado.

—No, me dejó sin un céntimo.

Eduardo Guillar.

**

MORALEJAS

El fuego del Vesubio sintió Juana en su pecho por un rubio y amó á la vez con loco desenfreno, á uno que era moreno.

Tratándose de amores, la mujer no distingue de colores.

Por hablar una noche con Engracia que estaba en un balcón de su jardín, á las débiles ramas de una acacia se subió Valentín; y cuando vislumbraba un paraíso su amante corazón, quebrándose las ramas de improviso se rompió Valentín el esternón.

Tratándose de damas, no es conveniente andarse por las (ramas).

**

EL QUINTO

Ya se quitó el calzón y los zahones, ya abandonó la yunta y el arado. el gorro de cuartel se ha encasquetado y luce ya los rojos pantalones.

De la corneta, á los marciales sonos, y cantando el «un, dos», sale formado al ejercicio, donde el «paso» ha dado, á fuerza de trapiés y bofetones.

Le han leído las penas de justicia, los nombres y apellidos de oficiales; comprende que es bien dura la milicia, más profesa los patrios ideales... y sueña en el camastro con delicia ¡que en su madera tallan generales!

S. G. S.

EL PUEBLO DE ELCHE

Se admiten anuncios para la 4.ª plana á precios económicos

Imprenta de Antonio Reus Alicante:

ANUNCIOS

A LOS QUINTOS

Centro general de Quintas

La más económica de España

Asociación y suscripción.--Antes del sorteo.

Por 750 Ptas.

Depositadas en casa de Banca y 50 más, se redime á metálico ó se entregan 1.500 si toca el servicio de activo por los medios que establece la ley. Pídanse condiciones á la Central en Madrid, Cava Baja 7. principal Centro, ó al Representante en Elche. D. Carlos Anton Marco, Carretas, 11.

Venta de árboles frutales de todas clases
70.000 almendros

En el partido rural de las Saladas del término municipal de Elche.
—Propietario—

Don Luis Cruz P. de Bonanza

GRAN ECONOMATO ADULCE DE VALLADOLID

Representantes en Elche

AGULLÓ Y BLASCO

Venta á plazos

Impermeables á la medida y de esmeradísima confección
Precio 90 pesetas. Plazo un año, abonando 30 reales mensuales.

Relojes para caballero y señora, tres meses plazo.
de pared seis idem, idem. Pagos semanales.

Sellos cautchouc garantizados, más baratos que nadie
Pago al contado.

Camas de hierro y de madera.—55 modelos diferentes á precios sin
competencia Plazo tres meses, pagos semanales.

Plata Meneses Completo surtido en cubiertos y toda clase
de objetos en este metal. Se garantizan.
Plazo tres meses pagos semanales.

Cadenas para reloj Completo surtido á precios bar-
ratísimos.

Catálogos y muestrarios, Almacenes de hierro de don Jerónimo Blasco Ruiz
Bajada del Puente.

Para el próximo Marzo se recibirán extensos muestrarios de lanas para tra-
jes de caballero, siendo de cuenta de la casa los gastos de confección
Plazo, tres y seis meses, según la compra

FABRICA DE HORMAS

para calzado de todas clases

MOVIDA POR FUERZA HIDRAULICA

DE

C. Bañón.-Elda

ESPECIALIDAD EN HORMAS A LA MEDIDA

Depósito y Representante

FRANCISCO IBÁÑEZ APARICIO

23—Salvador—23—ELCHE

Isidro Aguado é hijo.--ELDA

Gran fabrica de hormas para calzado de todas clases, movida por fuerza hidráulica y montada con todos los adelantos mecánicos.

Representante en Elche: **J. Arronis Garcia**

24—TRONETA—24

Dicho representante tiene el honor de participar á los fabricantes de zapatos y alpargates que, en la actualidad tiene en depósito un completo y variado surtido en cuantas clases se deseen.

No lo olvideis; 24, Troneta, 24.—ELCHE

Ciment Portland «Sunyer»

Con privilegio exclusivo por veinte años

Cal Belga eminentemente hidráulica superior á la de Teli, cal hidráulica del país, cemento rápido y lento.

NOTA DE PRECIOS

Ciment Portland «Sunyer» especial, sacos de 50 kilos, á pesetas	6
1. ^a	5,50
2. ^a	4,25
corriente	3,50
en barriles de 200 kilos á	20 uno
por arrobas (12 kilos) á	1,70
Cal hidráulica Belga. sacos de 50 kilos á	3,50
especial del país blanca 40 á	2,50
1. ^a	2
Cemento hidráulico rápido á	1,90
lento á	1,75

En todos estos materiales se admiten comparaciones con sus similares reconocidos como superiores. Con el Portland marca «especial» no se admiten comparaciones de ninguna clase.

Único depósito en esta que tiene en grandes existencias todos los materiales anunciados: Vicente Torres Serrano, Paseo Alfonso XIII, Elche.

Nota.—El precio de estos materiales se entiende sobre almacén, siendo por lo tanto de cuenta del comprador los gastos de acarreo. No obstante, si la cantidad fuera de 20 sacos en adelante, será puesta la mercancía al pie de la obra.—Exijir en todo saco la etiqueta que dice «Sunyer».

TUBERCULOSIS

Su curación por el HISTÓGENO preparado por

A. LLOPIS

A base de NUCLEÍNA (fósforo orgánico natural) y ARRHÉNAL

Cada cucharada del HISTÓGENO LÍQUIDO, ó medida que acompaña á cada frasco del HISTÓGENO-GRANULADO, contiene 10 centigramos de nucleína pura y 25 miligramos de arrhénal.

Véase el prospecto que acompaña á cada frasco.

PRECIO: OCHO PESETAS FRASCO

De venta en todas las Farmacias y en casa del autor, FERRAZ, 1 y 3, MADRID

EL PUEBLO DE ELCHE

Periódico independiente.—Defensor de la Moralidad y de la Justicia

Plaza Mayor, número 14.—ELCHE